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РЕШЕНИЕ IUg 3

39 с"сс- 2б созыва 0б апреJIя 2023 r.
г. Бендеры

Об отчете постоянной деггутатской комиссии
по трЕlнспорту и связи, ценам и тарифам
жилищно-коммунального хозяйства, повышению
эффективности деятельности коммун€tпьньtх
сrryжб и муницип€LльньIх оргtлнизаций о работе
за2022 год

В соответствии с подгryнктом 6) статьи 19 Закона Приднестровской
Молдавской Ресгryблики от 05.11.1994 г. (Об органах местной власти,
местного самоуправления и государственной администации
в Приднестровской Молдавской Ресгryблике> (СЗМР 94-4) в действующей
редакции, подrryнктом е) гryнкта 3 статьп |7 Реглаrrлента работы Бендерского
городского Совета народных дегryтатов, утвержденного Решением }lb 6
от 10.12.2020 г. 1 сессии 26 созыва, в действующей редакции, засJryшав отчет
председатеJIя постоянной депутатской комиссии по транспорту и связи, ценам
и тарифам жилищно-комIvtун€lльного хозяйства, повышению эффективности
деятельности коммунапьных с.гryжб и муниципaльных организаций о работе
за 2022 год,-

ГОРОДСКОЙ СОВЕТ НАРОДЪШ .ЩПУТАТОВ РЕIIIИЛ:

1. Утверлить отчет постоянной деrtутатской комиссии по транспорту и
связи, ценам и тарифам жилищно-коммун€lльного хозяйства, повышению
эффективности деятельности коммунальных сlryжб и муниципальньIх
ОРганизациЙ о работе за 2022 юд согласно Приложению к настоящему
Решению.

2. Настоящее Решение вступает в сиJtу со дня принятия.

2019., ryИПП iБенд. тип, (ПФитафиФ}, з, 422, т 10ОО.

1 Ю.И. Кара



Прплопсеппе
к Решепrю J{! 3 от (Б.М2023 г.

39 сессшп 26 созыва

Отчет

о работе постояпноЙ деп}rтатскоЙ комшссшц по транспорту и связп, ценам п
тарифам жплпщно-коммунальшого хозяЙства, повышению эффекгпвностп

деятеJrьшости коммундльных cJryffi п муtlпципальных органпзацпй
о работе за 2022 год

В постоянной детryтатской комиссии по трalнспорту и связи, ценаNr и
тарифам жилищно-комNtунального хозяЙства, повышению эффекгивности

деятельЕости комIчIунальных сJrужб и NrуЕиципаJIьяьж оргаЕизаций работают
7 деrrутатов городского Совета:

l. Тарасов О.Ю.- председатель постоянной депутатской комиссии по
траЕспорту и связи, ценам и тарифам жилищно-комrчгуЕального хозяйства,
повышению эффективности деятельЕости коммун€шьньж сJryжб и
муниципаJIьных организаций, деггутат городского Совета от изб. округа N9 3.

2. Марченко А.В.- заместитель председатеJIя, дегrутат городского Совета
от изб. округа Nэ 18.

3. Назаров В.В.- секретарь комиссии, депутат городского Совета от изб.
округа JtlЪ 2.

4, Богаry О.В.- деrrлат городского Совета от изб. округа }Ф 8.

5. Усатый А.Г.- деrгугат городского Совета от изб. округа Nэ l4.
6. .Щобриогло Э.Г.- деrглат городского Совета от изб. оIсpуга }ll! 22.
7, Кравчук Ю.В. - депугат городского Совета от изб. округа Nэ l l.

За 2022 год было проведено 2З заседшlпй комиссии (из которьп< 15

внеочередньIх), на которых было рассмотрено 2lб вопросов, из Koтopblx 78 - на
заседании сессии юродского Совета.

Не все решения, принимаемые комиссией, выносятся на сессию.
Некоторые из них возвращаются на доработку после рассмотрения их
Президиуlиом городског0 Совета.

Постоянная депутатскzuI комиссия явJIяется постоянно действующим
органом городского Совета народньж депутатов. По поруrению городского
Совета или по собственной инициативе комиссия из)лает, предварительЕо
рассма,тривает, дает закпючение и рекомендации, €lнлIизцрует, делает выводы,
приЕимает решеЕIrя и подготавливает проекты решений по всем воцросаJ\{ дJuI
даrrьнейшего их рассмотр еr'пя и угверждеЕиrI на Президrгуrие и сессии
городского Совета.

Ежегодно нами составJIяются перспективные планы работы комиссии,
что яыIяется основIlым и для нашей деятельности. Заседания цостоянной
деrгугатской комиссии проходят ежемесячно, что в полной мере соответствует
регламенry работы городскою Совета и действующему з€lконодательству.



В соответствии с плtlном работы Бендерского городского Совета
народньD( дегrутатов на 2022 год, утверждеЕного Решением Ns l0 от
2З.|2,202lr г. 20 сессии 26 созыва за комиссией по транспорту и жилищно-
KoMMyIraJIbHoMy хозяйству было закреплено 17 вопросов. Из них 15 вопросов
комиссией рассмотреЕо и по ним вынесены Решения на сессию. Два вопроса
остается в работе комиссии.

В соответствии с планом работы комиссии по транспорту и жиJIищно-

KoMNtyItaJIbEoMy хозяЙству на 2022 год, утвержденного Решением Ns l от

|6.12.202l г. 25 Президиуr,.rа 26 созыва запланиров.tно 2l вопросов, из KoTopbD(

15 - paccMoTpello и приЕяты соответствующие Решения, два вопроса остаются в

работе комиссии и 4 - на постоянЕом контроле комиссии.

В 2022 году основными направпениями в работе комиссии были:

l) Рассмотрение и утверждение Программы развития дорожной отрасли

по автомобильЕым дорога},r общего пользования, находящимся в

муниципапьЕой собственности г,Бендеры, за счет субсидий из ,Щорохного

фонда IIМР на 2022 юд и вIIесеЕие в Еее изменений в соответствии с

изrе"ениrr" Закона IIМР (О Рестryбликанском бюджете на соответствующий
гоФ) и предложениями государственной администрации г.Бендеры.

2) Рассмотрение и утверждение Программы стоительства и

реконструкции остановочньD( IryHKToB за счет субсидий из.Щорохного фонда
ПМР на 2022rод.

3) Рассмотрение и утверждение IJелевой Программы содерхания

жилиццlого фонда, объектов социЕшьно-культурной сферы и блаюустройства

территории города Бендеры на 2о22 год, а также внесение в нее изменений

согласно предложениям государственной администрации г.Бендеры.

4) Рассмотрение и утверждение Программы к.шитЕшьных влохений на

2022 tод, а таюке внесеЕие в нее изменений согласЕо предлохениям

государственной администрации г.Бендеры.
5) Рассмотрение и утверждение Адресной Программы на проведение

текущего и кЕшитаJIьного ремоЕта жилого фонда за счет средств, поJцленных от

населениrl за техниtlеское обстгуlкивание жилого фонда в 2022 году, по

МУП (ЖЭУК г.Бендерьu.
6) Рассмотрение и утверхдение Программы по ремонту жилипшого

фонда за счет средств, оставшихся в результате освобождения МУП (ЖЭУК
г.Бендеры> о наJIоrа на доходы, gа2022 год.

7) Рассмотрение и утверждение Программы ремонта и рекоЕструкции
тротуаров с устройством плиточного покрытиrt в цеIrтальЕой части города, за
счет нераспределенньтх субсидий, выделенньIх из Ресгrубликанского бюджета
на ра:tвитие дорожной отрасли в 2021 г., на 2022 год, а также внесеЕие в нее
изменений согласЕо предложениrIм государственной админиотрации г.Бендеры.

8) Заслушивание информации об отчёте государственной
администрации г. Бендеры оработе предприятий жилипшо-коммунального
хозяйства г. Бендеры в осенце-зимний период 202|-2022 r.r.



По Программе развитиlI дорожной отрасли по автомобильным дорогап,I
общего пользованиll за счет субсидий из .Щорожного фоlrда IIМР в этом году
нацраRIIены Еа выполнение работ по капитаJIьному ремонту автомобильной
дороги общею поJIьзовани;I по ул. Крянгэ площадью 5 18б кв.м. в KoMIuIeKce с
ремонтом тротуара шIощадью 853 кв.м. По данной дороге осуществJuIется
движеЕие общественного транспорт, вместе с тем техническое состояние
проезжей части и тротуаров не отвечает нормативЕым требованием, В связи со
строительством городского кладбища <Борисовское-2> возIIикJIа ocтpzц
Ееобходимость в капитаJIьном ремонте дорожного покрытиrI по ул. Пионерская
(от разворотной площадки до дороги межд/ кладбищами <Борисоское-l> и
<<Борисовское-2>). Впервые в ресrryблике улица Пионерская отремоЕтирована с
применением новой технологии, стабилизацшI основаЕия и покрытиrI слоя
троryарной плиткой. ,Щорожное полотно в экспJryатации, в настоящее BpeMrI за
его использованием набrподшот специ€шисты, что более эффективно вЕед)ять и
на других r{астках городских дорог.

По среднему ремоЕту дорог з€lпланированы расходы на ремонт дорог в
селах Гиска и Протягайловка по 800 000 руб. В селе Протягайловка выполнили
капитальный ремонт ул. Садовая, ремонт выполнен по новому методу -
бетовирование.

В соответствии с обращениями жителей, цроживilющих по
ул. Славянская, ул. Берга, ул. Белана обустроили методом грейдирования ул.
Славянская и цродолжили рейсовый маршруг под номером 9-А.
Впервые за историю жители улиц Славянской, Берга, Белана, Мирной будут
обеспеченьт обцественным транспортом.

По Програ,rме строительства и реконструкции остаIrовочЕых гцд{ктов за
счет субсидий из ,,Щорожного фонда ПМР на 2022 rод предусматривапось
выполнение работ по строительству 17-ти остановочных павильонов и
реконструкции 3-х остановочньD( гrуЕктов. Но в связи со вступлением в сиJry
Закона Придпестровской Молдавской Ресгryблики от 1 авryста 2022 года Ns
234-зI4д-YII <<о внесении изменений и дополнений в Закон Приднестровской

9) Рассмотрение обрапIений и жа.поб жителей города.

В февра-тrе месяце 2022 rода городским Советом народньж депJдатов
были рассмотрены и утверждены представлеЕные государственной
администрации г. Бендеры проекты Програ:чrм на 2022 год. При рассмотрепии
проектов Програ.мм на заседание комиссии были приглатпены к работе все
деIццаты городского Совета, Верховного Совета ПМР. .Щанная пр€rктика
сложилась за мЕого лет и позвоJIJIет оперативно вырабатывать решенIrI,
обсужлая вопросы с цриглапIенными, В работе принимали участия
представители государственной админис,!рации г. Бендеры, МУ (JrЖКХ
г. Бендеры>>, МУП (БОСРЭДСОБ <Коммунал,ЩорСервис>.



Молдавской Ресгryблики <О рестryбликанском бюджете на 2022 год> уцатило
сиJry Решение ЛЬ 7 (О Программе строительства и реконструкции
остановочньIх гtунктов за счет субсидий из,Щорожного фонда ПМР на 2022 год>

от |0.02,2022г. 23 сессии 26 созыва.

Согласно целевой Программе содержаншI жилищного фонда, объектов
социЕлльно-культурного нfflначения и благоустройства на 2022 год выполцен

ремоЕт квартир детей сирот, з€lвершеЕы работы по ремонту фасада здания Му
<УНО г. Бендерьu> по ул. Суворова, 57, явJuIющееся объектом культурного
наследия. В рамках Программы капитаJIьЕого ремонта жилого фонда, объектов
социаJIьIrо-культ)рЕого Еазначения и блаюустройства территории города
выполнены ремонтные работы систем отопления, выполнены работы
по заI\,tене систем водопровода и водоотведения в пищеблоке с восст€lновлением

покрытий и частичной заменой сантехнического оборудования, ремонт кровель
и фасадов Еескольких детских садов и школ города, благоустройство скверов и

парков.

На средства Програ,rмы капит€шьЕьгх вложений в 2022 го.ry выполЕены

ремонтные работы по строительству городского пJUDка и зоны отдьrха в городе

Бендеры.
Решением J'ф 17 от 18.08.2022г. 29сессuи 26 созыва утверждена

програrrлма ремонта и реконструкции тротуаров с устройством плиточного

покрытиJI в центрЕIльной части города, за счет нераспределенIrьD( субсидий,
выделенIIьf,х из Ресгryбликанского бюдкета на ра:lвитие дорожной отасли в

2021 r,, на 2022 год согласно которой выполнена реконструкция тротуаров

центрtлJIьIrой части города.
2| окгября 2022 rода в Бендерском городском Совете народных

депутатов состоялось заседчшие Круглого стола на тему: (Возможность
применениrI плит бетонньтх, вибропрессоваЕньD( - как альтерЕативкый
материЕtп дJuI строительства автомобильньrх дороD). В обсуждении
актуального вопроса приЕяли уIастие зап4еститель Министра по
экономиtIескому развитию ПМР, Председатель Верховного Совета ПМР,
представители Министерства экономического развитиJI и ресrryбликанского
проектного инстицда, государственной администрации и предприятий
дорожной и строительIIой отраслей Бендер, депутаты городского Совета.

В качестве приглаrrrенЕого эксперта с црезентацией высryпил директор
Ассоциации производителей вибропрессованньж изделий, кандидат
технических наук Юрий Костиков. Щель встречи - повышение качества
ремонта городскЕх дорог и эффективное использование бюджетньтх средств.

фrководитель Ассоциации производителей вибропрессоваЕных изделий
рассказм о цреимуществах метода мощеЕиrl и об опыте его использования
при строительстве и ремонте в том числе автодорог, поделилоя информацией
об используемой нормативной базе, наработанной оргализацией, обсудили
детали цроектирования, строительства и последующей экспJryатации таких
покрытий.



Асфатrьтобетон, бетонные плиты, монолитный бетон, - такие виды
покрытий автомобильньтх дорог сегодЕя применrIются на территории
рестryблики. Троryарная плитка - современный материал, который активно
используют сегодЕя в Приднестровье при обустройстве тротуаров в зонЕж
досуга и отдыха, строительстве парковок, ремонте дворовьrх проездов,
площадей и покрытий автомобильньгх дорог.

По итогам заседания круглого стола и принимая во вним€ц{ие опыт
Российской Федерации, rlастЕики круглого стола предложили рассмотреть
возможцость обустройства автомобильных дорог в городе Бендеры с
использованием бетонньп< плит, поJцленЕьIх методом вибропрессованиrI, а
также rштываrl цФистическую налравJIенность города Бендеры,

рекомендов€ши государственной админис,грации г.Бендеры при цроведении
ремонта дорог в исторических частя( города использовать метод замощениrI
бетонными плит€lми. ПредставленъгуIо российским экспертом презентацию
направили для ознакомления в ашrес Министерства экономиtIеского развития
Приднестровской Молдавской Ресrryблики и в адрес государственной
администрации г.Бендеры.

Важным моментом в работе комиссии явJIяется и то, что в повестку дня
вкJIючЕtются вопросы о ходе выполнения ранее принrIтых решений юродского
Совета народньгх депутатов, тех решений, которые находятся на контроле
комиссии.

Одним из главных вопросов, который Еаходится на постоянном контроле
комиссии - это вопрос о состояIlии дорожного покрытия на территории города
Бендеры. Главная цель - это ул}л{шить качество выполнения ремонпъrх
работ дорохною покрытия в городе Бендеры и цредотвратить р{цlрушение
дорожЕою полотна. ,Щеггутаты профильной комиссии рекомендоваJIи
государственной администрацLти г.Бендеры усилить коЕтроль за качеством

ремонта дорожной сети города, собJподением гарантийных обязательств
подрядными оргаЕизациr{ми при проведении ремонта дорожIrою покрытия,
тротуаров, стоянок, парковок.

В рап,Iках протокольного пор}п{ения З-й сессии 26 созыва в
2022 rоцу проработан вопрос по установке GPS-TpeKepoB на спецтехнику
городских предприятий. Вопрос установки GPS-TpeKepoB уже неоднократЕо
поднимЕrлся в городском Совете цародньD( деrryтатов. Для оптимизации
работы автопарка ;побого муниципального предприятиJI вtлжно
кон,Iролировать расход топлива, и отслеживать маршруты передвижениJI
транспортных средств. Также, вФкцо вести подсчет времени работы
транспорта и факгический пробег для того, чтобы сэкономить на его
техническом обстryживании. Все это в конечном итоге цриведет к экономии
средств и выведет рабоry предцриrIтия на lrовый экономический уровень, Так
на 5 сессии 26 созыва Городской Совет народных депугатов принял Решение
Ns 23 от 09.02.2021г. <О внедрении и орг€lнизации функционирования системы
GРS-мониторинга за работой транспорта Iчý/I'ИЦИП€Л.ЛЬНЬD( уIrитарньtх
предприятий города Бендеры>>. В Еастоящее BpeMrI GРS-трекеры



l|-.-

установлены на спецтехнику городских предприятий. Вопрос остается на
постоянном контроле профильной комиссии.

Один из важнейших вопросов, который постоянно находится на коIiтроле

у комиссии - вопрос кО поdzоmовке zopodcKozo хозяйсmва крабоmе в осенне-

зtuлнай перuоd>. Была рассмотреЕа представленная государственной
администрации г.Бендеры информация о готовности городского хозяйства к

работе в осенне-зимний период 2022-202З г. Приобретено 148 тонн соли для
посыпки дорог и тротуаров. Также в достаточном количестве имеется песок и

песчано-солевая смесь. .Щорожная техника и автотр€lнспорт, необходимый для

уборки снега и борьбы со льдом и снежными занос€lми, находится в исправном

состоянии.
Члены постоянной депутатской по транспорту и жилищно-

коммунальному хозяйству были делегированы и принимали участие в работе

различных комиссий при государственной администрации г.Бендеры.

За отчётный период было рассмотрено большое количество обращений
жителей города. Основными вопросами, которые интересуют граждан,
явJlяются: ремонт дорожЕого покрытия улиц города, ремонт кровли, ремонт
ЖИЛЬIХ ДОМОВ.

Заседания комиссии проходили при активном )л{астии МУ (УЖКХ
г. Бендеры, МУП БОСРЭДСОБ <Коммунал.ЩорСервис>, МУП (ЖЭУК
г.Бендеры>>, ОГАИ г.Бендеры, отделов и служб государственной
администрации г.Бендеры и др.

Хочется отметить, что все депутаты принимают активное участие в

работе комиссии, вносят конструктивные предложения по рассматриваемым
вопросам.

Отсутствие члена комиссии на заседании обосновывается

производственной или другой увФкительной причиной.

Из 23 проведенных заседаний комиссии:
l, Тарасов О.Ю. присутствов€lл на2З заседаниях;
2. Марченко А.В. присутствов€lл на 21 заседании;
3. Назаров В.В. присутствоваJI на22 заседанияхi
4. Богаry О.В. присутствовала на 22 заседаниях;
5. Усатый А.Г. присутствовал на22 заседаниях;
6. Кравчук Ю.В. присутствовtIл на22 заседаниях;
7. ,,Щобриогло Э.Г. присутствовал на 11 заседаниях.

На некоторые заседаншI комиссии, когда обсуждаются важные дJuI
жизнедеятельности города вопросы, приглашаются депутаты других
постоянных комиссий, что позволяет выработать оптимальные рецения.

Председатель комиссии
по транспорту и жилищно-коммунальному
хозяйству О.Ю.Тарасов


